
 AG du SEL Sarine du 7 novembre 2022 à 19h45 
 
Présent·e·s (23 personnes): 

- Le GA (5 personnes) 
Chantal Huguenot Girardin, Thibault Wicht, Brigitte Boré, Jacques Levrat et 
Ibrahim Nimaga 

 
- Membres (17 personnes) : 

Geneviève Wichser-Rausis, Sylvia Breitling, Claudine Fischer, Susan Laffely, 
Maria-Luisa Tardaguila, Antoinette Battilomo,  Anna Giavarini, Eliane Koné, 
Carole Collaud, Pascale Voirin, Nathalie Jeandupeux, Patricia Molina, Marie-
Lucie Uehlinger, Nathalie Floras, Angela Torricelli, Marie Fankhauser , Audrey 
Struss et Hassan Mahmoudinejad (pas encore entièrement membre).  

 
Excusé·e·s (3 personnes) : 

Sonia M, Emilie Defferrard, Georges Andonie et Stella Ruffieux 
 

 

Procès-verbal 
 

1 Mot de bienvenue + présentation du GA  
Brigitte modifie l’ordre du jour (point 8) par oral car Mim nous a informés entre temps 
qu’elle arrêtait EnLien fin 2023. Brigittte signale que Geneviève a été oubliée dans les 
présences du PV précédent. Cette erreur sera corrigée. 
 
 

2. Approbation du précédent PV  
PV de l’année précédente approuvé à l’unanimité. 
 



3. Rapport d’activités 
Les activités rapportées courent de septembre 2021 à août 2022. Thibault présente les 
soirées de cet exercice. En voici le résumé : 
   

 

Brigitte rappelle qu’il est important de proposer des idées de soirées au GA. 
 
Thibault transmet (de la part d’Emilie) qu’il faudrait un document qui précise la structure 
d’une soirée du SEL (longueur de l’animation, déroulement, etc.) 
 
 

4. Présentation des comptes  
 
Tout d’abord, les échanges sont présentés. 

 
 
 



Nous voyons dans ce tableau qu’il y a plus d’échanges que de nombres d’offres et de 
demandes, donc des échanges se font aussi grâce aux discussions et pas seulement sur la 
base des annonces. Nous voyons aussi que les échanges intersel sont une part d’1/6 des 
échanges totaux. 
Ensuite Jacques donne un état du compte et des dépenses/entrées en CHF, ci-dessous : 

 
 
Pour les comptes en argent, nous avons eu cette année un résultat négatif (grande dépense 
pour la fête des 10 ans du SEL et peu de nouvelles inscriptions). 
En moyenne, il y a eu entre 0 et 2 nouvelles inscriptions par soirée. 
 
  

 
  

 
 
 



5. Rapport des vérificateurs 
Anna Giavarini lit le rapport de vérification des comptes et donne décharge au GA pour 
l’exercice 2021-2022. 
 
 

6. Approbation des comptes  
Comptes approuvés à l’unanimité des membres présents. 
 

7. Nomination des nouveaux vérificateurs des comptes  
Georges Andonie sera vérificateur principal. Pascale Voirin s’annonce comme deuxième 
vérificatrice. Nathalie Jeandupeux s’annonce comme suppléante. 
 

8. Présentation de la solution Community Forge qui remplace EnLien  
 
Mim a annoncé qu’elle arrêterait EnLien à la fin 2023. Le comité a beaucoup réfléchi et a 
choisi la solution de Community Forge utilisé pour les SEL français et la route des SEL. 
 
Différences avec la solution actuelle : 

- Choix du nom de la monnaie, minutes-heures ou autre doit être annoncée dès la 
création 

- Impossibilité d’échanges entre SEL différents (de membre à membre) ; des solutions 
intermédiaires pourraient être trouvées 

- Pas d’association faitière, i.e. pas de possibilité de vote en tant qu’entité SEL Sarine 
(mais pas non plus d’obligation d’assister aux réunions annuelles) 

- Coût nul de gestion, possibilité de faire un don (+ coût annuel pour le nom de 
domaine de chf 11.90/an) 

- Retour au fonctionnement de 2011-2021 du SEL Sarine : 
o Echanges de services ou d’objets 
o Solde comptabilisé +/- 
o Pas d’engagement initial ni annuel 
o Possibilité de retrouver la contribution annuelle 

- Facilité de gestion du site au niveau du GA 
- Grande communauté de gestionnaires bénévoles 
- Visuel du site plus conventionnel, notamment sans photo d’accueil 
- Possibilité pour le donneur d’un service de demander sa rétribution via le site 

 
Geneviève s’inquiète de ne plus pouvoir voir les autres SEL. Brigitte explique que certains 
SEL du Jura utilisent également Community Forge comme un InterSEL (SEL sans frontière) et 
que ce serait possible d’appliquer ce modèle. A savoir qu'actuellement un seul SEL est actif 
sur ce site, il s'agit du SEL de la Suze situé à St-Imier. 
 
Sylvia note que les autres SEL auront le même problème et aimerait qu’on reconstruise une 
sorte d’EnLien. Brigitte note que c’est trop de travail. Chantal signale que chaque membre 
peut aussi s’inscrire comme membre dans les autres SEL pour créer des passerelles, comme 
c’est le cas actuellement pour quelques personnes qui sont au SEL Glânois et au SEL Sarine. 



On pourrait aussi envisager un fonctionnement identique à celui de la route des SEL, qui a 
un compte au SEL Sarine. 
Les autres SEL qui vont avoir le même problème n’ont pas encore eu leur AG et ce n’est pas 
clair ce qu’il va advenir d’eux. Il se peut que les autres SEL suivent l’exemple de Community 
Forge, mais c’est moins flexible pour gérer les échanges intersel. 
 
Brigitte fait une démonstration devant l’assemble (au beamer) du nouveau site Community 
Forge. 
 
Il faudra choisir si les membres apparaissent avec leur nom-prénom ou par un numéro. 
Anna a plusieurs questions avant de vouloir voter pour l’adoption de règles concernant 
Community Forge. 
 
Chantal rappelle l’historique de la situation avec Mim jusqu’à sa décision d’arrêter EnLien 
pour fin 2023 et explique que c’est non réversible et que Community Forge est la seule 
solution qu’offre le GA pour le SEL Sarine. 
Brigitte rajoute qu'il faut voir le site comme un outil, mais que le SEL existe aussi grâce aux 
soirées, importantes pour créer des liens. 
 
Le GA soumet au vote 3 propositions : 
 
→ Vote 1: acceptez-vous la solution de Community Forge ? 

- 17 oui 
- 1 abstention 

 
→ Vote 2: Adaptation du règlement interne :  Carte blanche au GA pour une mise à jour 
suite aux décisions prises lors des AG 

- 18 oui 
 
→ Vote 3: garder la contribution annuelle de 1h par année 

- 17 oui (1 personne partie) 
 

9. Admission/démission au groupe d’animation  
 
Les membres se présentent à tour de rôle. 
Il y a deux démissions du GA : Chantal et Thibault 
1 nouvelle admission : Audrey Struss qui se présente. 
 
L’assemblée générale reconduit le GA à l’unanimité : Ibrahim, Brigitte, Jacques et Audrey. 
 

10. Divers 
 

- Marie Frankhauser fait l’annonce pour une soirée qui aura lieu le 18 novembre 2022. 
- Anna note que la page n’a pas été mis à jour pour la soirée de l’AG. Le GA confirme 

que c’est bien le cas et s'en excuse. 
 
Fin de l’assemblée générale à 21h23. 


